

Laudatio zur Vergabe des Ehrenpreises 2018 Kategorie „Kultur“



Nun kommen wir zur Verleihung des Ehrenpreises der Stadt Schmölln aus dem Bereich „Kultur“.

Die Ehrenpreise unserer Stadt wurden zwar bereits zum Sommerfest der Wirtschaft im Juni diesen Jahres vergeben, leider konnte unser Preisträger an diesem Tag nicht anwesend sein.

Die hier zu ehrende Person unterstützt unsere Stadt seit vielen Jahren im Bereich der (historischen) Stadtführungen und Heimatpflege.

Ich rede hier von einem Stadtführer, der es sich nicht nehmen lässt und für seine Führungen in eine ganz besondere Rolle schlüpft: die des Ausrufers – ein Mann im historischen Gewand, mit Papierrolle in der Hand, wandernd von Ort zu Ort, um deren Bewohner über aktuelle Neuigkeiten und Geschehen zu informieren.

Ich rede von Thomas Morgenstern, Mitglied im Heimat- und Verschönerungsverein Schmölln und für uns der perfekte Stadtführer.

Seit Jahren schon führt er Gruppen und Familien durch unser schönes Schmölln und dies auf eine sehr lockere Art und Weise.

Es gilt das gesprochene Wort

Neben erstklassiger Unterhaltung bietet er auch viel Wissenswertes zu Schmöllns Sehenswürdigkeiten und Geschichte.

Angepasst an Gruppenstärke und Hintergrund der Führung erstellt Herr Morgenstern eine amüsante und zeitlich qualitativ hochwertige Einführung zum Stadtrundgang, in der er sich als Ausrufer vorstellt und gleichzeitig über den Hintergrund seines Auftretens informiert.

Nicht selten übermittelt er seine Informationen auch mit Gedichten, denn das Reimen und kreative Schreiben fällt ihm überhaupt nicht schwer.

Seine unterhaltenden Worte sind allzeit beliebt.

Neben der unterhaltenden Charakteristik sind seine Stadtführungen außerdem von profundem Wissen über Schmölln geprägt.

Die Führung mit Herrn Morgenstern ist für alle Gäste ein Erlebnis und sehr zu empfehlen!

Angepasst an die Zeit der Teilnehmer kann er seine Rundgänge beliebig zeitlich gestalten und führt nicht selten bis zu 3 Stunden dauernde Führungen durch.

Es gilt das gesprochene Wort

Das Besondere: Herr Morgenstern nimmt hierfür kein Geld, sondern bittet um eine Spende für den Heimat – und Verschönerungsverein. Respekt hierfür!

Ich bitte Herrn Thomas Morgenstern nach vorne.

Die heutige Auszeichnung verbinden die Mitglieder des Stadtrates wie auch ich persönlich mit einem großen Dank und einer respektvollen Anerkennung für Ihre bisherige geleistete ehrenamtliche Tätigkeit, die mit einem hohen persönlichen Zeitaufwand verbunden ist.

Gleichzeitig möchten wir sie mir dieser Würdigung anspornen für Ihre weitere Arbeit.

Herzlichen Glückwunsch!